

PRESSEMELDUNG

22. FEBRUAR 2015 / 2 SEITEN

RESIDENZSCHLOSS LUDWIGSBURG: LÜSTERREINIGUNG IM WINTER

Residenzschloss Ludwigsburg

Im Winter wird das Schloss gewienert.

Lüsterreinigung in Ludwigsburg

Solange die Besucherströme schwächer sind, ist die richtige Zeit zum Putzen: In Schloss Ludwigsburg wurden in diesem Winter wieder viele der wertvollen originalen Kristalllüster gereinigt. Für die beteiligten Fachleute eine Herausforderung fürs Fingerspitzengefühl – und vor allem eine Frage der richtigen warmen Kleidung! Denn die Schlossräume sind sämtlich ungeheizt.

KOSTBARE SCHÄTZE AN DER DECKE

Schloss Ludwigsburg ist ein wahres Schatzhaus: Das weitläufige Schloss birgt in seinen über 400 Räumen Kostbarkeiten aus mehreren Jahrhunderten. Das barocke Residenzschloss, nie zerstört, enthält fürstliche Möbel, Textilien, Gemälde, Skulpturen und viele andere Gegenstände, wie sie sich als hochkarätige Ausstattungen in mehreren Generationen von Herzögen und Königen angesammelt haben – ein Museum, das wenig Vergleichbares hat. Kristalllüster finden sich in nahezu allen Räumen. Viele stammen aus dem 18. Jahrhundert, viele auch aus dem 19. Jahrhundert, der Zeit der Könige von Württemberg. Die wertvollen Originale bestehen meist aus einem metallenen Grundgerüst, das mit geschliffenen Glaskristallen behängt ist. Die funkelnden Facetten brechen das Licht der Kerzen effektiv und verstärken es – und das war wichtig in den Zeiten vor dem elektrischen Licht.

REINIGUNG RAUM FÜR RAUM

Immer wieder steht die Lüsterreinigung auf dem Programm. Im Winter vor zwei Jahren etwa nahmen die Restauratoren die riesigen Lüster im großen Marmorsaal mit ihren zigtausend Teilen unter die Lupe. In diesem Jahr standen die Leuchten in der

1/2

KOMMEN. STAUNEN. GENIEßEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 59 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2014 besuchten über 3,7 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEMELDUNG

22. FEBRUAR 2015 / 2 SEITEN

RESIDENZSCHLOSS LUDWIGSBURG: LÜSTERREINIGUNG IM WINTER

langgestreckten Bildergalerie und im Ordenssaal auf der Liste. Mehr als Wasser und ein weiches Mikrofasertuch kommen dabei nicht zum Einsatz. Jeder einzelne Kristall muss in die Hand genommen und abgerieben werden. Dabei geht es vor allem um den Staub, der sich auf den Flächen abgesetzt hat. Und es lohnt sich: Das festliche Funkeln der Leuchter ist nach der fachmännischen Reinigung viel intensiver.

RESTAURATOREN BEI DER ARBEIT

„Das dürfen natürlich nur ausgebildete Fachleute machen“, sagt Stephan Hurst, der Leiter der Schlossverwaltung. Insgesamt ist die Reinigung der tausendfachen Schätze aus Barock, Rokoko und Klassizismus, die Schloss Ludwigsburg birgt, eine Aufgabe für die Fachrestauratoren. Ganz anders, als es eine neue Sonderführung annehmen lässt, die aktuell ins Programm des Schlosses aufgenommen wurde: Da ziehen „Renate und Babette“, zwei Putzfrauen, mit dem Staubwedel durchs Schloss und erzählen dem amüsierten Publikum saubere Geschichten aus 300 Jahren. Nächste Termine: 14. März und 26. April. Im Winter, wenn die Abende früh dunkel werden, bietet Schloss Ludwigsburg außerdem die Sonderführung „Kronleuchter und Augenfunkeln“ – und die ist ein Publikumsrenner. Stephan Hurst: „Wir empfehlen jetzt schon die Reservierung für den Herbst.“

WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

WWW.SCHLOSS-LUDWIGSBURG.DE

2/2

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 59 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2014 besuchten über 3,7 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).